

LA OPINION

Periódico independiente que se publica seis veces al mes. Redacción y Administración, calle de Marín, 5, bajos

AL PUBLICO. Todos los asuntos, sean de la clase que quiera, que no se traten con el Director/proprietario D. José Sánchez Rueda, no serán válidos.

Para el público

Nuestro estimado amigo don Felipe Navarro, Redactor que fué de este periódico, se ha encargado de la campaña que en breve hemos de empezar, en la cual hemos de demostrar que las reses de cerda que se sacrifican puertas adentro de los fieltos de consumos, no están sujetas al escandaloso agio que los actuales Arrendatarios quieren cobrar.

En el difunto periódico *El Diabolo*, sostuvo el Sr. Navarro Aguilár, contra la Delegación de Hacienda, una honrosísima campaña, en la que demostró lo improcedente de la exacción ilegal que se trataba de hacer con el público en beneficio de algunos privilegiados, bien por las esferas oficiales ó bien por alguna jugada de ajedrez.

Garantizamos que los trabajos de nuestro amigo, han de ser recibidos con agrado, pues así lo comprendieron los Sres. Amat y Sanz, gobernadores civiles en aquella etapa.

Con la campaña que se propone hacer el antiguo periodista, demostraremos la avaricia de las Empresas de consumos y el ningún derecho que tienen á cobrar, lo que ya han cobrado, y á convertir en imprenta donde se expenden las RASTRAS, cobrando por cada una DIEZ céntimos.

Nuestras Fiestas

Anteayer terminaron, sin que tengamos que lamentar ningún incidente desagradable, lo que prueba, una vez más, la honradez de nuestro querido pueblo.

Bien podemos decir, que este año, (a pesar de haberse variado algunos números del programa) han revestido, los tan cacareados festejos, mucho lucimiento.

A presenciar estos han acudido marines ilustres, majestuosos chorros, y miles de forasteros de distintos puntos, que con su presencia, han dado mayor esplendor á las fiestas que se han llevado á cabo.

Para nosotros, las que más lucimiento han tenido son: la traslación de restos de los Mártires de la Libertad, desde la Iglesia de San Sebastián al Monumento.

A este acto, han acudido los *germinales* de esta capital, señores Gomez Guillen, que llevaba un hermoso estandarte, Aranda, Gomez Mayor y Marín Durán, una preciosa corona y los restos de aquellos heroicos defensores de la Libertad, encerrados en un ataúd, fueron llevados a hombro por D. Francisco Manzano, Don Gumersindo Resina, D. Angel Cortina y D. Francisco Marín.

Satisfechos pueden estar dichos señores de este acto, pues confesamos que ellos han dado un paso, que hasta ahora nadie se había atrevido á hacer.

Esto unido al brillante discurso de nuestro joven Alcalde, que aunque corto, logró entusiasmar á la inmensa muchedumbre que llenaba la Plaza de la Constitución.

Otro de los festejos ha sido el Orfeón de la Sociedad de Oficios-varios, que también se le ha aplaudido con justicia en el Real de la feria.

La Exposición, tal vez por ser la primera que aquí se hace, haya dado el resultado que todos conocemos, por lo que bien podemos llamar de ensayo.

El Certamen de Bandas mejor es no hablar de él pues el hecho de no acudir más que a la Infantería de Marina de Cartagena y la del nuestro Municipio, basta para averiguar quien se ha llevado las 5.000 ptas.

El Concierto dado en el Teatro *Varietades*, ha resultado bien, pero si se hubiera organizado con más detenimiento, mayor hubiera sido la gloria alcanzada para los que en él han tomado parte.

La procesión de nuestra Patrona, ha revestido mayor lucimiento, pues con tantos militares, marinos, concejales, y con la presencia del Ilustrísimo Sr. Cervera que vestía de gala, y del Gobernador, que hacia lo propio, ha sido lo suficiente para que los que nos han visitado se disputaran los sitios por ver dicha Procesión.

La *Kermese*, muy bien.

Los novillos toros, de primera, satisfecha puede estar la afición y el Sr. Muley, que es un barbián para organizar este alegre espectáculo.

El castillo, no vale ni 200 pesetas, pues por lo disgustado que salió el público, se confirma lo que nosotros decimos.

El repartido de pan á los pobres, como siempre.

Los bailes populares, por que nunca, pues por ahorrar unos cuantos tabicónes, ha resultado pequeño el tablado construido, y esta ha sido la causa de que no luzcan sus gallardas figuras, algunas bailarinas que conocemos.

El Certamen naval, el banquete á los marinos y las demás fiestas restantes, bien, aunque no han llegado á entusiasmar, como algunos esperaban.

La falta absoluta de espacio, nos impide detallar punto por punto nuestras fiestas, por lo que nos hemos concretado á enumerar las principales cerrando estas líneas, con nuestra

VENTA EXCLUSIVA EN COMISION
DE
toda clase de productos españoles
ADELANTOS SOBRE CONSIGNACIONES
PARIS, 46. RUE ALBOUY
MARSELLA, 43. RUE DE LA DANSE
RECAREDO, CORTÉS Y C^a

enhorabuena al Excmo. Ayuntamiento que ha sido quien ha ayudado á todos los festejos, pues sin él hubieran resultado un mamarracho, pues muchas sociedades y particulares estaban dispuestos á que sucediera esto, y como prueba retrainimiento de algunas que siempre se han distinguido en esta época, por lo cual, merece mayor y más entusiasta aplauso, el Ayuntamiento que preside D. Antonio Iribarne.

LA LOCURA DEL DINERO

No cabe duda que el exceso de riquezas origina en muchos casos perturbaciones mentales. Sólo admitiendo esa teoría se concibe las extravagancias de los millonarios norteamericanos.

Uno de los últimos casos originales de que últimamente nos enteramos la prensa, es de una hermosa y rica viuda de California, que ha querido honrar la memoria de su malogrado cónyuge, elevando sobre la tumba de este un monumento de tamaño natural, que representa al interesado montado en bicicleta y con el traje propio de este sport.

Al lado de este monumento véase una escultura que representa á la inconsolable viuda, no envuelta en enlutadas vestiduras, sino también de ciclista: pantalones bombachos y sombrerito de paja.

Prescindiendo de toda otra consideración, la cosa es sencillamente ridícula, y si no acredita mucha seriedad en la señora esa, menos acredita su buen gusto.

Bien cierto es que éste no se adquiere con el dinero.

ANTOLOGIA

AL PANTEON DEL CID

Descansa so helada losa del poder, genio inmortal, que si murió tu existencia, tu recuerdo vivo está.
Descansa, si, que tu sueño la fama no ha de turbar

mientras sus ecos sin tregua, tus glorias cantando van.
De tu triunfo en los laureles puedes tu sien reclinar; en esa marmórea roca descansa tu brazo ya.
En la frente de los siglos tienes grabada tu faz; feliz el primer momento que te dio el aura vital, que te dio el alma pura, que tu ser pudo abrigar, el soberbio mármol de tu tumba, te veras aun te teme, te respeta y no te osa abandonar.
El con su dedo inflexible dice á los siglos ¡mitad! inclinad aquí la frente que el Campeador aquí está.
Se vé al través de la roca sobre el despojo mortal que oscila un rayo de gloria, un reflejo de su vida... Mas ¡qué digo! eres hombre, pero un hombre sin igual, rayo del almoravide cuya luz le hace temblar, pues donde puso tu planta no fijará el pie jamás.
Puro tipo burgales, pecho de bronce marcial, brazo acerino templado para la espada no más del Arlanzón las nereidas llevan tu gloria triunfal de los montes á los valles de los valles á la mar.
¡Guerra! pregona la envidia, Gloriat responde á compás pues no bien abrió su mano cayó victoria total.
¡Gloria! resuena el ambiente en las auras de Vivar, de gloria en santa Gadea un eco gira fugaz.
Tu vida fué ardiente rayo, tu muerte triunfo final, vivo respirabas gloria, muerto respiras piedad.
Siempre en sus huellas los siglos, tu memoria estampará, ni las furias de los mares, ni ciclón ni tempestad, se atreve á borrar tus despojos que duermen sueño de paz

Temer por si el...
 De las sien... de Castilla
 nadie su honor...
 y de Burgos...
 vibran rasg...
 Mas... calle...
 su canto no...
 no quiero...
 descansa, rayo marcial,
 no...
 Descansa, descansa en paz.

ADULFO VILLANUEVA.
 Escolapio.

En China

En el Celeste Imperio ha variado por completo la faz de las cosas, aunque á última hora los telegramas son bastante pesimistas.

A las mortales y largas horas de angustia producida por la falta de noticias concretas acerca de la suerte que habian corrido las legaciones europeas en Pekin, ha sucedido la tranquilidad.

La columna de tropas internacionales que ha bastante tiempo sali...
 saliendo...
 tan...
 tras de penosísima marcha por el estado pantanoso de los caminos y los combates que ha tenido necesidad de librar con las tropas chinas, ha hecho su entrada en la capital del gran imperio, luego de dar el asalto á las murallas y de poner en fuga á los soldados que las defendian.

El personal de las embajadas y los destacamentos de marinería que las defendian, han sufrido mucho por efecto del largo sitio á que les han sometido los fanáticos acaudillados por el príncipe Tuan. Solo los ingleses, según telegrafía el ministro inglés sir Mac Donald, han tenido las siguientes bajas: 6 muertos; un capitán, dos soldados, tres paisanos y 22 heridos, de los cuales 21 son soldados de infantería de Marina y el correspondiente del Times, Mr. Morrison. Durante todo el tiempo de sitio, recibieron las legaciones 4.000 proyectiles, teniendo 65 muertos y 160 heridos.

Este resultado ha costado enormes bajas á los europeos por las sangrientas batallas que han tenido que librar, pero al fin han conseguido su objeto; solo que ahora se presenta la parte más delicada de la cuestión: el plan que los aliados han de seguir y para el que es difícil un acuerdo definitivo de todas las potencias interesadas.

Parece que la tendencia es dar á los chinos un nuevo soberano que sea garantía de los intereses extranjeros, pero es probable que el país lo rechace.

Las recompensas que se han de otorgar á los aliados no es el punto menos difícil de la cuestión. Unas quieren grandes cesiones de territorio y otras cantidades

enormes de dinero que les indemnizen de los gastos hechos. Los Estados Unidos exigen una fuerte indemnización, y de otra parte Rusia amenaza las fronteras del Celeste Imperio con sus legiones de soldados.

Puede decirse que la primera parte de la misión que las potencias se han impuesto, ya está realizada, quedando la segunda que es la más grave por lo compleja que se presenta.

Para el Alcalde mayor

Recaditos

No puede ser.—El que unos serenos presten servicio y otros no, no puede ser, Sr. Iribarne.

Nos dicen, que hay varios individuos en ese cuerpo, que, á pesar de llamarles la atención el Sr. Inspector, siguen haciendo lo que les dá la gana.

Como estos señores cobrarán lo mismo que los demás, creemos, ó mejor dicho, tienen el ineludible deber de prestar servicio, por lo que llamamos la atención de S. S. para que les dé una leccioncita á los que cometen tal abuso.

Los coches.—¿No hay quien meta en cintura á los aurigas de Almería?

¿No hay un Inspector de carruajes que puede hacerlo?

¿No tiene éste la obligación de hacerle á los cocheros que no lleven á galope sus vehículos, que se pongan las gorras, que enciendan los faroles, etc., etc?

Nos parece que ni tenemos Inspector, [aunque éste firmará la nómina todos los meses] ni autoridades que castiguen á los cocheros, que cada día lo hacen peor y se rien de lo que la prensa dice diariamente.

Esto, D. Antonio, no debe tenerlo más. S. S. sabe que es una vergüenza y debe poner coto á ella sin pérdida de tiempo.

Por caridad.—Varios padrones de familia nos hacen constar que excitamos el sentimiento de S. S. para que se acuerde de ellos y les abone algunas cantidades que se les adeudan por servicios prestados al Ayuntamiento en épocas anteriores á la actual.

Lo que piden estos ex-empleados del Municipio, [hay algunos que están inútiles] es muy justo, y por dicho motivo nos apresuramos á poner al corriente de esta súplica á S. S., en la seguridad de que no ha de echarla en olvido.

Los buenos sentimientos que le adornan, así nos lo dice.

LOS JUEGOS FLORALES

Entre los festejos de la feria, ha sobresalido uno por su grandiosidad, por su buena organización, por la calidad de los trabajos premiados y por el acierto que han tenido los encargados de dar forma al pensamiento, al de igual, como mantenedor de esta lid de la inteligencia, al orador más fácil, elegante y profundo, que hemos conocido, estando conformes con un distinguido ex-militar y notabilísimo profesor de Ciencias, que afirma, que el Sr. López Muñoz, reúne la profundidad de pensamientos del eminente tribuno Sr. Salmerón y la elocuencia arrebatadora del inolvidable Castelar.

Satisfecho puede estar el Circulo Literario de su obra y satisfecho debe hallarse nuestro joven Alcalde, de haber prestado la Corporación que preside, todo su apoyo para la celebración de esta fiesta, al Circulo, pues por ella, ha quedado evidenciado que Almería es una población digna de figurar en primera línea, entre las que marchan á la cabeza del movimiento intelectual, única base de regeneración posible.

No describiremos el encantador aspecto que presentaba el teatro, porque ya lo han hecho otras plumas más autorizadas que la nuestra en la prensa diaria, pero si consignaremos, que nada hay comparable á aquellos manojos de flores que llenaban el patio, plateas y palcos, teniendo digna coronación en aquella Corte de Amor, capaz de enloquecer al mismísimo Cupido.

Hecha la apertura por el señor don Guillermo Verdejo, Presidente del Circulo Literario y después de un atinado y discreto discurso, habló el Sr. Iribarne, con la elocuencia que él sabe hacerlo, en nombre de la ciudad, siendo muy aplaudido al terminar su improvisado discurso.

También fueron saludados con una ruidosa ovación, los Sres. Ledesma, [D. A.] Moreno, [O. B.] y Langle [D. P.], por lo admirable que estuvieron al leer las poesías premiadas.

¿Y qué diremos del mantenedor de los Juegos Sr. López Muñoz?

Por hoy, nada. Cuando publique los integro el discurso, ya le dedicaremos unas cuantas líneas, pues según nos ha ofrecido tan elocuente orador, nos remitirá desde la Corte su notable discurso, para que puedan saborearlo nuestros amables lectores, y con lo cual, se honrarán las colum-

nas de esta modesta publicación.

Quisiéramos disponer de espacio suficiente para detallar todo lo que pasó en tan agradable fiesta, pero siéndonos imposible, cerramos esta pequeña revista, dando nuestra más entusiasta enhorabuena á los organizadores de los Juegos Florales.

Una visita al "Vitoria,"

En la tarde del día 28 tuvimos el gusto de ir á bordo del acorazado de costas Vitoria.

Fuimos recibidos por el Sr. Comandante, distinguido marino, quien con la cortesía que le distingue, dió orden para que se nos acompañase en nuestra visita, poniéndose á nuestras órdenes al joven Condestable D. José Vázquez y el simpático sargento de Infantería de Marina D. Enrique Lucas Sitchas, querido amigo nuestro.

Con tan agradable compañía visitamos todas las dependencias del hermoso barco, llamándonos la atención el aseo y esmero que reina en tan complicado recinto, en el que hay sitio para todo á pesar de lo numeroso de su tripulación y del gran número de cañones y artefactos de combate con que cuenta el flotante palacio.

Fué tambien objeto de nuestra atención las espaciosas baterías de cañones, cuyo mecanismo pudimos prácticamente apreciar gracias á la amabilidad de nuestros acompañantes, y la elegantísima cámara, morada del distinguido Comandante, pudiendo apreciar la riqueza y el gusto con que está amueblada.

La falta de espacio nos impide hacer una descripción detallada y minuciosa de cada una de las dependencias que visitamos; pero basta decir que el barco, si antiguo y sin las condiciones que exigen hoy las modernas y terribles máquinas de combate que se llaman grandes acorazados, está dotado de todo cuanto es útil, conveniente y provechoso, y aun de aquellos elementos más indispensables dentro de los adelantos de la ingeniería naval y de los grandes progresos realizados en el arte de la guerra marítima.

Lástima grande que los preciosos elementos acumulados en un casco viejo, sin la necesaria protección, no estén en otro de moderno blindaje que pudiera, en línea de combate, defender la patria en caso preciso.

Terminamos estas líneas dando las más expresivas gracias al Sr. Comandante y muy especialmente á nuestros jóvenes y amables acompañantes, á cuyo buen deseo y complacencia debemos haber quedado tan satisfechos de la visita girada al barco que ha permanecido en nuestras aguas durante los festejos de feria.

ESPECTÁCULOS

Circo ecuestre Colón

Cada noche se vé más concurrido este Circo y es que como los artistas valen, el público acude á donde le dan cosa buena; por eso no nos extraña que los Sres. Cámara y Rossi obtengan en esta temporada pingües ganancias.

El trabajo del trio Rossi, es digno de admiración, pues además de ser muy bonito y difícil, es muy divertido para el público, sobre todo cuando la hermosa Carolina canta. No puede describirse la escena de risa que se produce y los aplausos que reciben tan notables artistas.

Los Albano, son dignos también. Igualmente digo de los hermanos Teresa, que casi todas las noches, lo mismo los primeros que los segundos, repiten sus trabajos en medio de los aplausos.

El Tonto Cardona, el clonws Cerdani, la Srta. Lili, la hermosa Carolina en su alambre flojo y los demás artistas de la Compañía todos cumplen su cometido, así es, que puede decirse que es una de las mejores que nos han visitado.

Teatro-circo Variedades

Ya es conocido del público el juicio que nos mereció la compañía de zarzuela que actúa en este coliseo, juicio que, dicho sea de paso, emitimos sin apasionamientos ni rencores que nuestra alma no siente, como tuvimos ocasión de manifestar á los veintitantos señores (qué lujo) de la citada compañía que nos visitaron, con tanto agraviado por la opinión que de sus personalidades artísticas habíamos formado.

Ante todo, el Sr. Asensio, y terminando por el último de la compañía, como personalidad, son dignos de trato, ahora como artistas, hay quien vale mucho y quien no vale nada, cosa corriente en las compañías del género chico. Esto, no lo podrá negar el joven actor Sr. Asensio ni ningún otro individuo de repetida compañía.

Ateniéndonos á lo ya dicho, añadiremos hoy que, ni aún en los días de la época en que cantamos con una numerosa población flotante, circunstancia que hace esperar, fundadamente, un positivo y grande ingreso en taquilla, ha obtenido la queridísima Empresa, favorable resultado en lo que á ganancias pingües respecta.

¿Que en qué ha consistido? Vaya usted averiguarlo. Unos dicen que la compañía no agrada. Otros, que á consecuencia de las malas condiciones acústicas del teatro, no va el público. Sin embargo, hay quien dice, que las simpatías con que cuenta la Empresa, es lo que les ha hecho perder dinero.

Esto sí que es un jeroglífico. Prometemos hacerle un bonito regalo, al primero que nos envíe la solución.

Nos abstenemos en este número de hacer una detallada revista de las obras puestas en escena, ya que la que ha ta ahora nos ha dado á conocer la compañía del Sr. Asensio, son muy conocidas, (sobre todo los cuatro estrenos) *El Gigante y el Caballero*, *El duque de la Africana*, *Chateau Margaux* y otras por este orden, para hacerlo.

Con respecto á la interpretación, es voz general que deja mucho que desear, á pesar de lo grandes esfuerzos que hacen algunas cantadas partes de la citada compañía, (nos abstenemos de mencionar nombres, por que no se diga que somos amigos de esos tres ó cuatro artistas) y de los grandes deseos que muestran por agradar.

Como debemos ser imparciales con gusto hacemos constar, que la orquesta, está bien dirigida, y que el maestro D. Luis Feig, es un notable músico.

Si la experiencia enseña, la Empresa de este teatro habrá aprendido mucho, convenciéndose de la verdad que encierra el adagio latino que dice: «Vox populi, vox Dei».

Allá ella con sus glorias ó con sus tristezas, dándole nuestro sentido pésame. Y hasta mañana.

JOTA ESE.

CURIOSIDADES

La limpieza de la bahía de Puerto Rico.—El general Davis ha comisionado al capitán de ingenieros Mr. Judson para que presente un informe acerca de los medios más fáciles y rápidos para proceder á la limpieza de la bahía de San Juan de Puerto Rico y de su canal de entrada, extrayendo al efecto los cascos de dos buques que se hallan sumergidos en el mismo.

El informe del referido capitán ha sido enviado á Washinton, y en él se presupuestan 6.000 duros para la limpieza del canal, que quedará con una profundidad mínima de 50 pies, que se considera suficiente para que los buques de guerra de mayor calado puedan anclar en la bahía. Esta se alumbrará durante la noche, á fin de que los barcos entren sin necesidad de esperar el día.

Un jugador de Ajedrez.—Steinitz, el famoso jugador de ajedrez ha muerto recientemente en Nueva York.

Fué más de una vez campeón del mundo, y había tomado parte en el gran certamen internacional, donde se había hecho notar con Bird, Anderssen y Zukertort. Este último, que fué campeón del mundo después del Certamen de Londres, 1883, jugaba á piezas, como nadie había podido hacerlo. Steinitz le infligió tales derrotas, que él no pudo nunca consolarse, y murió del disgusto, si debemos creer á sus compatriotas. Steinitz, como otros célebres jugadores de ajedrez, ha muerto loco.

Tinta negra para pintar y escribir sobre paños, telas y lienzos.—Póngase á hervir á fuego lento, hasta que se evapore la mitad, un cuartillo de vinagre blanco muy fuerte con dos onzas de limadura de hierro y una que de galleta triturada, cuélese después este cocimiento y guárdese para cuando se necesite.

Procedimiento para limpiar la franela sin que encoja.—Colocais las franelas en una cazuela ó barreño y cortais encima en fragmentos menudos un trozo de juben de Marsella. Vertéis agua caliente hasta llenar la vasija; agitais todo con fuerza, cogeis después las franelas con el extremo de un palito y las introducis tres ó cuatro veces en esta agua sin frotarlas; luego se aclara en agua fría.

Noticias

Sr. Gobernador
La Guardia civil acaba de prestar un buen servicio. Deteniendo, al ir á embarcarse en el vapor que hace la carrera entre esta Ciudad y Orán, á Sebastian Martinez Parra, autor de la muerte de un sugeto conocido por «Cara cortada», hecho ocurrido en 1870, en la barriada de Cabo de Gata; y se nos ocurre preguntar; por qué se despacha ese barco para Aguilas, sin exigirle á los pasajeros que van á Orán la misma documentación, y sea objeto de la misma vigilancia que los que de-

claran aquí que marchan á la vecina ciudad francesa? Se burla la ley tomando pasaje para Aguilas y allí tomando el mismo pasajero para Orán? (porque es sabido que en Aguilas ni siquiera acude la Guardia civil.)

¿Qué debe hacerse para corregir estos males, si son ciertos?

El Sr. Gobernador y las autoridades de marina deben poner correctivo á este hecho que nos denuncia persona respetable, por que es una puerta que encuentran abierta los malhechores para evadir la acción de la justicia; puerta que ha colocado en esa situación la codicia y el egoismo.

Ya nos ocuparemos con más extensión de este asunto, por hoy basta con llamar la atención del Sr. Gobernador.

Niño atropellado
Anteanoche lo fué por un carruaje particular, el niño de 10 años, José Sanchez Sanchez.

Por el guardia municipal Vicente Hita, fué conducido al Hospital, donde se le hizo la primera cura.

Las heridas causadas por el carruaje las tiene en ambos pies.

Llamamos la atención de las autoridades, para que no toleren por más tiempo que los carruajes vayan guiados por niños de menor edad y los lleven á galope tendido, pues de no hacer nada, mayores serán los atropellos que se verificarán.

Protestamos
Con todas las energías de nuestra alma protestamos del incalificable atentado de que fué víctima nuestro querido amigo y compañero en la prensa, D. José Gutierrez de Tovar, por parte de un encargado ó representante de la empresa del juego del Coin (éste ya se ha suspendido).

Cuando un periódico ofende, calumnia ó injuria, están los tribunales para hacer justicia, sin necesidad de acudir á bárbaros atropellos, que siempre proporcionan un daño al que los ejecuta que al que resulta víctima.

Los tribunales de la Nación, en cuyas manos está el asunto resolverán; nosotros respetaremos sus fallos, pero entre tanto, protestamos de lo hecho y felicitamos al querido redactor de *El Sur a España* por haber resultado ileso.

Plaza de toros
El próximo domingo, dará una monstruosa función la notable compañía de los Sres. Cámara y Rossi.

Además de los variados trabajos que presentarán, habrá cuatro magníficos regalos, consistentes, uno en metálico, otro, dos aves de corral, el tercero un mantón y por último una sorpresa.

Los precios son como siguen: señoras y niños, UN REAL y caballeros CUARENTA Y CINCO CÉNTIMOS. A cada entrada acompañará un número para la rifa de los regalos.

Por escandaloso
Ayer fué multado un vendedor ambulante de hortalizas, por haberse propasado con frases muy galanas en la calle de Jaruga, con una joven vecina de dicha vía.

También se le recogió á tan amable vendedor, dos pesas faltas.

El Inspector Sr. Abad y el guardia Sr. Hita, son los que intervinieron en dicho asunto.

Viajeros
Hemos tenido el gusto de saludar en esta Redacción, á nuestro corresponsal de Gergal, el que precipitadamente, regresó al citado pueblo en el tren de la mañana de ayer. Pronto tendremos el placer de estrechar de nuevo la mano de nuestro querido D. Angel Gimenez Trugillo.

—Igualmente nos ha pasado con el Sr. Granados Gutierrez, que lo es de Gador.

Felicidades
El día 25 del corriente contrajeron matrimonio, la bellísima Srta. Lola Moreno Taramelli, con el distinguido joven D. José Moreno Gomez.

Descamos á la feliz pareja toda clase de dichas en su nuevo estado y hacemos estensiva esta felicitación á los padres de los contrayentes.

Luz eléctrica
Son muchos los perjuicios que se les ocasionan á los comerciantes y particulares que tienen la luz eléctrica del Sr. Balhsen, por apagarse esta cuando más tranquilo está uno.

Dos ó tres veces ha pasado esto en el Circo de Colón, teniendo necesidad despues de tener empezada la función, de devolver el dinero al público.

Esto, Sr. Balhsen, debe corregirlo, pues de lo contrario serán muchas las bajas que tendrá V. en su clientela y se les aumentarán en alta á los señores Lebon.

Con que ya sabe el remedio para que esto no ocurra, dar buena luz y que no se apague.

Que se pongan
¿Cuando se van á poner las berjas de hierro al rededor del Cenotafio?

¿Y el arreglo de la plaza de la Constitución?

El Sr. Alcalde tiene la palabra.

La minería
Según la estadística oficial, la provincia de Santander, con respecto á 1898, el año 1899 dió un aumento de producción en lignito, zinc, hierro, pirita de hierro y sal común, del ramo de laboreo, á ninguna baja.

Por el valor total de su producción minero-metalúrgica en 1899 ocupa el número 11, detrás de Murcia, Vizcaya, Huelva, Jaén, Oviedo, Córdoba, Ciudad Real, Almería, Badajoz y Sevilla, y precediendo al movimiento de expedientes le corresponde el número primero.

En 31 de Diciembre de 1899 existía en la provincia de Santander 84 minas y 2 demasías productivas, 1.009 de las primeras y 129 de las segundas improductivas, con un total de 19.543 hectáreas, 66 áreas y 61 centiáreas.

Durante el año referido se expedieron títulos de propiedad de 112 minas, 6 demasías, 3 ampliaciones y 2 aumentos figurando en este punto la sexta, después de Badajoz, Murcia, Almería, Jaén y Granada. Caducaron 8 minas y 3 aumentos.

En 31 de Diciembre de 1898 había 726 expedientes sin despachar; ingresaron 1.305 y se resolvieron 1.021, quedando en 31 de Diciembre de 1899 al despacho 1.010 expedientes.

La producción total de la industria minera de Santander el año 1899 fué de 1.028.135 toneladas, con valor de 5.045.434 pesetas en los puntos de producción, y como se estima que el precio en el mercado es cuatro veces mayor que el asignado á los productos á bocamina, puede decirse que el valor librado á los centros de contratación por la minería de Santander durante el año próximo pasado fué de 20 millones de pesetas, cantidad digna de llamar la atención, si se tiene en cuenta que la actividad minera, propiamente dicha, de este distrito comenzó próximamente hace cuatro años.

Instituto grafológico
Cada consulta deberá ir acompañada de tres pesetas en libranza del Giro Mútuo, á la orden del «Sr. Conde de Nely. Apartado de Correos número 245» Madrid. Esta pequeña cantidad prueba el desinterés del respetable

grafólogo, dado lo costoso de estos análisis.

El mismo «Instituto» que también se encarga de hacer «Retratos grafológicos» de precisión extraordinaria, es seguro que obtendrá señalados triunfos.

Comer bien y barato

En el magnífico *H. La Perla*, se acaba de montar un elegante y fresco comedor adornado con plantas flores donde se servirán almuerzos desde 2 á 3'50 pesetas y comidas desde 2'50 á 4 id.

La cocina de *La Perla* es bien conocida en Almería y su mesa es la mejor y más abundante de todas las que existen en esta bella ciudad. Por tanto el que quiera comer bien y barato no dejen de concurrir al comedor del *H. La Perla*, Plaza de Flores.

ENTRETENIMIENTOS

Un andaluz entra en un café de Francia y al ver que se acerca el mozo, le dice:

—Café.

Au lait—responde el mozo.

(*Au lait* se pronuncia *olé*, y quiere decir «con leche»)

El andaluz se levanta y grita:

—Si, hombre; *olé* y viva tu *maré* y toos los *barbiané* de la *Republique franbé* ¡*Chachipé!*

En la Delegación:

—Es la tercera vez señor delegado que me roban la bicicleta, mientras me estaba afeitando en tu barbería.

—Pues en ese caso, ¿qué espera usted para dejarse la barba?

Entre amigos:

—Hace un calor horrible.

—Sí, el calor es general.

—Sin embargo ayer había un grado menos.

—Pues, en este caso el calor sería ayer coronel.

Un individuo propuso á un ministro de Hacienda que estableciese un impuesto sobre el ingenio.

—Todo el mundo—decía—se apresurará á pagar, pues nadie querrá pasar por tonto.

—Acepto el proyecto—contestó el ministro—pero desde luego le aseguro que quedará usted exento del pago.

Horas

de Oficina en las dependencias del Estado

Delegación de Hacienda.—Calle de Hileros, de 10 de la mañana á 3 de la tarde.

Aduana.—A la misma hora.

Banco de España.—Paseo del Príncipe, de 11 de la mañana á 3 de la tarde. Las operaciones de giro de 11 á 2.

Obras Públicas.—Calle de Gerona, de 8 de la mañana á 12 de la tarde.

Audiencia Provincial.—Calle de Gerona, de 12 á 4 id.

Oficinas del ferrocarril.—Plaza de la Catedral, de 9 á 12 y de 2 á 4 id.

Gobierno civil.—Calle de Cervantes, de 10 á 4 id.

Ayuntamiento.—Plaza de la Constitución, de 11 á 4 id.

LIBRERIA
y papelería "La Enseñanza,"
DE MANZANO Y CASTRO 2. CASTELAR, 2.

Especialidad en material para escuelas.—Objetos de escritorio y dibujo.—Completo surtido en estuches de papel y sobres fantasía.—Cuentos infantiles, morales y recreativos.—Premios para Escuelas (gran variedad), Estampas primera comunión, Cromos, Recordatorios y tarjetas de felicitación.—Tintas (acreditadas marcas)

Libros comerciales...Biblioteca religiosa

Los libros que edita D. Saturnino Calleja se venden en este establecimiento con arreglo al catálogo de dicho señor.

Se admiten anuncios á precios económicos

- Gobierno militar.—Plaza de la Princesa, de 8 á 12 id.
- Juzgado de Instrucción.—Calle Real, de 10 á 12 id.
- Idem Municipal.—Real, de 8 á 2 id.
- Giro Mútuo.—Calle del Arsenal, de 11 á 3 id.
- Diputación Provincial.—Calle Real, de 12 á 4 id.
- Jefatura de Minas.—Calle de Campomanes, de 11 á 4 id.
- Tabacalera.—Calle del Arsenal: son de saca para la capital los días 4, 8 y 27.
- Secretaría de la Junta provincial de Instrucción Pública.—Calle de la Infanta, de 6 á 12.
- Fiel contraste.—Ulloa, 3. Oficinas abiertas los cuatro primeros días laborables de cada mes, de 9 á 12 y de 2 á 5.
- Compañía de explosivos.—Calle de Granada, 95, de 8 á 4.

Imp. de «El Comercio.»
3—MARIN—3

LA OPINION

Periódico independiente que se publica seis veces al m s.—Redacción y Administración, calle de Marina, núm. 5, bajos.
Fundador, propietario y Director.—José Sanchez Rueda, á quien se dirigirá toda la correspondencia.

Precios de subscripción.—En Almería, un mes, TRES reales.—Fuera: trimestre, DIEZ idem.—Extranjero, un año, SESENTA idem.
No se sirve ninguna subscripción sin abonar su importe anticipado, ni se devuelven los originales que se nos remitan aunque estén firmados.
Anuncios y esquelas mortuorias, á precios muy económicos.

PAPELERIA

De D. Celedonio Pelaez, calle de las Tiendas, número 11.
Se hacen toda clase de impresiones á precios económicos
Objetos de escritorio; libros de todas clases; Devocionarios desde 0'50 hasta 160 pts.; Rosarios desde 0'30 hasta 70 en coral, piedra, madera, nácar y azabache; estampas, cruces y medallas á precios sumamente baratos.

LA OPINION PERIODICO INDEPENDIENTE ALMERIA

Sr. D.